

## INFORMACION

### **V CONGRESO DE LA SOCIEDAD EUROPEA DE CIRUGÍA CARDIO-VASCULAR Zurich 1956**

Los días 28, 29 y 30 de julio próximo tendrá lugar en Zurich, Suiza, el V Congreso de la Sociedad Europea de Cirugía Cardio-Vascular, que se desarrollará bajo el siguiente programa.

*28 Julio*

*Homenaje al Profesor René Leriche.*

Primera Ponencia: OBLITERACIONES DE LA BIFURCACIÓN AÓRTICA (Síndrome de Leriche).

PONENTES:

<i>Etiología, anatomo-patología</i> ... ... ... ...	ALBERTINI (Zurich)
<i>Fisiopatología</i> ... ... ... ...	R. FONTAINE (Strasbourgo)
<i>Estudio clínico</i> ... ... ... ...	F. MARTORELL (Barcelona)
<i>Estudio arteriográfico</i> ... ... ... ...	LOOSE (Alemania)
<i>Tratamiento profiláctico</i> ... ... ... ...	FABER (Copenhague)
<i>Tratamiento quirúrgico</i> ... ... ... ...	ROB (Londres) VINK (Utrecht) PATEL y NATALI (París)

Discusiones y comunicaciones.

*29 Julio*

Segunda Ponencia: TRATAMIENTO DE LAS COMUNICACIONES INTRACARDÍACAS.

PONENTES:

<i>Estudio clínico y diagnóstico</i> ... ... ...	JONSSON (Estocolmo)
<i>Evolución y pronóstico</i> ... ... ...	DOGLIOTTI (Torino)
<i>Tratamiento por los métodos cerrados</i> ...	HUSFELDT (Copenhague)
<i>Tratamiento por los métodos abiertos:</i>	
1.º <i>Estudio experimental</i> ... ... ...	BOEREMA (Amsterdam)
2.º <i>Tratamiento quirúrgico</i> ... ... ...	P. MARION (Lyon) DERRA (Düsseldorf)

Discusiones y comunicaciones.

*30 Julio*

*Demostraciones operatorias y arteriográficas en los Hospitales de Zurich*

\* \* \*

Los títulos y textos de las comunicaciones y discusiones deben remitirse antes del 30 de abril, al

Profesor Agregado G. ARNULF.  
41, rue Sainte-Hélène  
LYON (Francia)

Se ruega remitir un *texto* y un *resumen* en *dos lenguas*: una en francés o en inglés; otra en lengua a escoger por el autor.

El Secretariado Local del Congreso es:

Doctor Alex DIMTZA  
Rämistrasse, 3  
ZURICH (Suiza)

Cuántas solicitudes concernientes a la organización del Congreso, así como la reserva de habitaciones, deben remitirse a esta dirección.

## V CONGRESO INTERAMERICANO DE CARDIOLOGÍA La Habana 1956

Del 11 al 17 de noviembre de este año tendrá lugar en La Habana, Cuba, el *V Congreso Internacional de Cardiología*. Este Congreso incluirá actividades científicas y sociales.

Las sesiones plenarias comprenderán trabajos sobre los siguientes temas: 1.— Accidentes vasculares cerebrales. Diagnóstico y tratamiento. 2.— Tratamiento actual de las enfermedades coronarias. 3.— Aspectos modernos de las arritmias. 4.— Tratamiento de la enfermedad vascular hipertensiva. Y unos «Symposium» sobre: 1.— Ateroesclerosis. Etiología y tratamiento. 2.— Corazón pulmonar crónico. 3.— Electrocardiografía y vectocardiografía clínicas. 4.— Estado actual de la cirugía del corazón.

Se dedicarán sesiones parciales para temas libres.

La cuota de inscripción será de 25.00 \$, importe que deberá remitirse al Tesorero doctor Luis Ortega Verdes Apartado 2108, La Habana, Cuba.

Secretario General del Congreso, doctor Rafael Pérez Díaz, Apartado 2108, La Habana, Cuba.

## SOCIEDAD CHILENA DE ANGIOLOGÍA

El 12 de noviembre de 1954 se constituyó la *Sociedad Chilena de Angiología*, bajo la siguiente Dirección:

Presidente	...	A. ESCOBAR PACHECO
Vicepresidente	...	LUIS HERVÉ L.
Secretario General	...	RAUL DOMÍNGUEZ A.
Tesorero	...	JUAN BORZONE G.
Secretario de Actas	...	LUIS PINO E. y GASTÓN CHAMORRO Z.
Directores	...	ENRIQUE ACEVEDO D. JUAN WESTERMAYER K. ALFREDO GANTZ M. HELMUT JAEGER L.

Esta Sociedad forma parte de la «International Society of Angiology», junto con las de otros países hispanoamericanos, tales como Argentina, Brasil, Venezuela, etc., constituyendo su Capítulo Sudamericano.

Tiene como órgano de expresión la «Revista Chilena de Angiología».

VI COLOQUIO DE LA «FILIALE MARSEIL LAISE DE LA SOCIÉTÉ  
FRANÇAISE DE DERMATOLOGIE ET DE SYPHILIGRAPHIE»  
Y III «JOURNÉES INTERNATIONALES DE PHLÉBOLOGIE»,  
Aix-en-Provence 1955

La «Filiale Marseillaise de la Société Française de Dermatologie et de Syphiligraphie» (Presidente: Prof. J. CHARPY) y las «Journées Internationales de Phlébologie d'Aix-en-Provence» (Presidente: Prof. M. AUDIER) acordaron reunir sus temas en 1955 para poner a punto y discutir los

TRASTORNOS TRÓFICOS DE LOS MIEMBROS INFERIORES DE ORIGEN VENOSO ya que la frecuencia, importancia y repercusiones sobre la actividad social de ellos constituyen razones de peso para un estudio conjunto.

La asociación simbiótica de estas dos organizaciones ha tenido un efecto verdaderamente sinérgico ya que el número de participantes ha conferido a esta reunión la atracción de un Congreso Internacional. Más de 200 especialistas, flebólogos y dermatólogos, cirujanos y médicos, franceses y extranjeros, italianos, españoles, alemanes, belgas, suizos, holandeses, griegos y noruegos, han participado en los trabajos desarrollados en el cuadro remarcable de las «Nouvelles Facultés (Lettres et Droit)» de Aix-en-Provence. Los organizadores han podido conceder cierta importancia al apartado de «pasatiempos y recepciones», que no es generalmente uno de los menores atractivos de los Congresos médicos después de las sesiones de trabajo cargado.

Presidida por las Autoridades, se inició la Sesión Inaugural. La Presidencia de Honor estaba constituida por el Prof. FONTAINE, el Prof. WATRIN (recientemente fallecido), el Dr. ROUTIER, el Dr. JULY y el Dr. MERLEN.

En el curso de este Congreso se estudió el problema de los trastornos tróficos flebopáticos bajo todos los aspectos posibles, médicos y quirúrgicos, flebológicos y dermatológicos. Esta confrontación de opiniones y de técnicas diferentes parece haber sido particularmente útil para la puesta a punto de un síndrome mórbido cuyo conocimiento y terapéutica sólo pueden ser mejorados por las aportaciones conjuntas y no exclusivas de las disciplinas médicas y quirúrgicas que se interesan por ellos. De la publicación de los trabajos de esta reunión: Ponencias, Comunicaciones y Discusiones, agrupados en un volumen, se encarga la casa Masson et Cie., Ed., París.

PONENCIAS

*Lesiones vasculares y trastornos tróficos de los miembros inferiores. Estudio crítico.* — JAUSION, ROUSSEL, VIEVILLE, SYLVESTRE y CHEVRIER (París).

*Tratamiento quirúrgico de los trastornos tróficos de los miembros inferiores en los varicosos.* — MARTINET (París).

*Tratamiento quirúrgico de la enfermedad postflebitica del miembro inferior.* — MAIRANO (Torino) con la colaboración de CASTAGNA e IMPALLOMENI.

*Lugar de la cirugía plástica en el tratamiento de las úlceras de la pierna de origen venoso.* — PIERRE (Marseille) y GATÉ (Lyon).

*Úlceras de la pierna en los hipertensos.* — MARTORELL (Barcelona).

*Trastornos tróficos de los miembros inferiores, de origen venoso, en la práctica dermatológica.* — TRAMIER, BOURDE, BOURDONCLE con la colaboración de CASTELAIN

COMUNICACIONES

*Datos obtenidos de la observación de un millar de ulcerosos hospitalizados.* — HURIEZ, DESMONS y PELCE (Lille).

*Evolución de la táctica terapéutica, curativa y preventiva de la úlcera de la pierna.* — HURIEZ, DESMONS y PELCE (Lille).

*Resultados de una colaboración médico-quirúrgica en el tratamiento de los trastornos tróficos de los miembros inferiores de origen venoso.* — DELANNOY, HURIEZ, LAGACHE, DESMONS y PELCE (Lille).

*Trastornos tróficos por trombosis venosa ignorada en ancianos traumatisados.* — VAN DER STRICHT y SIMONS (Bruxelles).

*Sobre la patogenia del *ulcus cruris*: contribución al estudio del componente arterial.* — BONCINELLI y SABATINI (Modena).

*Disfunción del hígado en los casos de «*ulcus cruris*» pertinaz.* — KRIEG (Fribourg-en-Brisgau).

*Sobre el papel del edema en la evolución de las úlceras de la pierna.* — MATHIEU (Marseille).

*Los trastornos de la circulación veno-linfática en las obesidades.* — VAGUE (Marseille).

*Úlcera por capilaritis.* — WALOIS (París).

*De la teoría a la práctica en materia de úlceras varicosas.* — CALAS y CALAS (Marseille).

*Dos casos de úlcera hipertensiva de las piernas.* — NOGUER-MORÉ (Barcelona).

*Úlcera varicosoide y su etiología.* — CASTELLANI (Lisboa).

*Bacteriología de las úlceras y ulceraciones de la pierna.* — DELMONTE (Bruxelles).

*Los factores histo-ángicos (vásculo-tisulares) en los trastornos tróficos flebopáticos de los miembros inferiores.* — COMEL (Pisa).

*Trastornos de la banda hematodérmica en las distrofias de origen venoso de los miembros inferiores.* — MIAN (Pisa).

*Sobre las manifestaciones de los trastornos histo-ángicos en las úlceras varicosas de los miembros inferiores.* — BIAGINI y ANGELIS (Pisa).

*Color y coagulabilidad de la sangre de las varices en relación a los trastornos tróficos.* — BASSI (Pisa).

*El granuloma en sábana de las úlceras de la pierna.* — CORDONNIER y DEBEER (Lille).

*Estudio citológico de las ulceraciones de la pierna.* — TEMIME (Marseille).

*Mastocitos y úlceras de la pierna.* — TEMIME (Marseille).

*Estudios flebográficos para la indicación del tratamiento quirúrgico de las varices.* — RICHTER (Bonn).

*Exámenes capilaroscópicos del *ulcus cruris*.* — GILJE (Oslo).

*Comprobaciones radiológicas óseas en el *ulcus cruris*.* — GILJE (Oslo).

*El tratamiento médico-quirúrgico de las úlceras de la pierna de origen circulatorio.* — RIMBAUD, ETIENNE y LISBONNE (Montpellier).

*A propósito del tratamiento de la varices.* — CHATARD (Grenoble).

*La colaboración médico-quirúrgica en el tratamiento de los trastornos tróficos de los miembros inferiores de origen venoso.* — SOURDILLE y VIGIER (Nantes).

*El tratamiento de los trastornos venosos tróficos de los miembros inferiores.* — GELIN (Bruxelles).

*Tratamiento de las grandes úlceras de la pierna de origen venoso por los injertos dermoepidérmicos de Davis combinados con resecciones venosas para supresión del reflujo sanguíneo.* — LONGUET y LIEVAIN (París).

*A propósito de los injertos cutáneos en las úlceras de la pierna.* — ARNULF (Lyon).

*Sobre los fracasos de la cirugía en el tratamiento de los trastornos tróficos de origen venoso de los miembros inferiores.* — TOURNAY (París) y MARMASSE (Orléáns).

*A propósito del tratamiento de las elefantiasis postflebiticas.* — SAGLIO (París).

*Prevención contra el tratamiento exclusivo de las trombosis venosas por los anticoagulantes.* — MARMASSE (Orléans).

*Prevención de los trastornos tróficos de origen venoso de los miembros inferiores.* — TOURNAY (París).

*Terapéutica actual de los trastornos tróficos de los postflebiticos.* — BABILLOT (París).

*Trastornos venosos de los miembros y fisioterapia sincardial.* — MULLER (París).

*Cola de Unna y sustitución por un producto a base de metilcelulosa en ciertas dermatosis de las piernas.* — LOEWY (Tunis).

*Las curas con proteolizado en las úlceras de la pierna.* — SAGLIO (París).

*Acción de un suero cito-tóxico (suero antirretículo- endotelial) en los trastornos tróficos de los miembros inferiores (en particular en la cicatrización de las heridas átonas de las piernas).* — KOHEN (París).

*Las indicaciones de la radioterapia y de la electroterapia en el tratamiento de las varices, de las flebitis y de sus complicaciones.* — NADAL y GÉRARD (París).

*Trastornos varicosos y ultra-sonidos.* — FIERE (Marseille).

*Acción de las aguas de Aix-en-Provence sobre las úlceras de la pierna.* — BEURIER (Aix-en-Provence).

#### DISCUSIÓN

La discusión general del tema, con las diferentes tendencias quirúrgicas o médicas, flebológicas o dermatológicas, dió lugar a numerosas intervenciones, ya sostenidas ya apasionadas.

Como estaba previsto, las posiciones terapéuticas fueron algunas veces vivamente defendidas tal ciudadelas, por lo cual la síntesis de estas opiniones divergentes no fué fácil.

No obstante, varios autores, en notas llenas de buen sentido, avanzaron la necesidad de no oponer sistemáticamente las técnicas médicas, que, como la esclerosis de las varices, han sido ya probadas, a los métodos quirúrgicos, de aparición reciente, todavía en plena evolución técnica. Estos autores han insistido, al contrario, sobre la oportunidad de asociar o de conjugar los diferentes tratamientos para mejorar el pronóstico de los trastornos tróficos de los miembros inferiores de origen venoso.

P. TEMIME y L. ODOZZE.  
(«La Presse Médicale», 3 marzo 1956.)

## 1.º SYMPOSIUM INTERNACIONAL SOBRE FIEBRE REUMÁTICA Méjico 1956

Del 30 de abril al 3 de mayo de este año se ha celebrado en México el 1.er *Symposium Internacional sobre Fiebre Reumática*, bajo la Presidencia del Dr. Ignacio Chavez y organizado por el Instituto Nacional de Cardiología y por la S.I.B.I.C.

El problema ha sido analizado en todos sus aspectos, terminando con una Discusión en Mesa Redonda. En este Symposium se presentó el Programa para una campaña inicial contra la fiebre reumática en México.

## ERRATA

En la Información sobre el IV Congreso de la Sociedad Europea de Cirugía Cardio-Vascular, apartado «Comunicaciones sobre Arteritis», aparecida en el número 1 de este Volumen, se cometió el error de atribuir al Dr. R. Martinot y colaboradores el trabajo «Modificaciones electroencefalográficas en 50 casos de arteritis de los miembros», cuando en realidad corresponde al Prof. Audier, de Marsella.



*SERVICIO DE EXTRACTOS MÉDICOS INTERNACIONALES*

# EXCERPTA MEDICA

*Diecisiete fascículos mensuales contenido en  
forma de revistas de cada especialidad los  
extractos en inglés de cada periódico médico  
del mundo, abarcando todo lo que se publica  
referente a la medicina clínica y experimental*

*Escriba pidiendo un prospecto o un número de muestra mencionando  
su especialidad*

LIBRERIA HERDER, CALLE BALMES, 26, BARCELONA

Únicos distribuidores para España y Zona del Protectorado